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Séance du comité exécutif : Ordre du jour  |  

Vorstandssitzung: Traktandenliste  

 

14.05.2025, 11:15 – 12:25 

 

Anwesend | Présent-e-s : WAS, JuB, FDN, IB, EhC, RoT, BRO 

Entschuldigt | Excusé-e-s: EB, GuS 

Sitzungsleitung | Direction séance : WAS 

Sitzungsmoderation | Modération séance : WAS 

Protokollführung | Rédaction du PV : BRO 

Beschlussprotokollführung | Rédaction du PV de décision : BRO 

 

1. Begrüssung, Feststellen der Beschlussfähigkeit, Bestimmung der Moderation | 

Bienvenue  

Das Quorum (für Beschlüsse und für Wahlen) ist erreicht. | Le quorum (pour les 

décisions et les élections) est atteint.  

2. Genehmigung der Traktandenliste | Adoption de l’ordre du jour  

Die Traktandenliste wurde ohne Opposition genehmigt. | L’ordre du jour est adopté sans 

opposition.  

3. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung | Adoption du PV de la séance 

précédente 

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 30.04.2025 wurde genehmigt | Le PV de la séance 

précédente du 30.04.2025 est accepté sans opposition.  

4. Infopunkte | Point d'information  

a) Mitteilungen | communications  
i)  Der Vorstand geht die Mitteilungen durch. 
ii)   

 

b) Weitere | Autres  
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i)  SMN Workshop 23 Mai au bureau: “Tracks to a sustainable and healthy 
committee culture – student engagement without burning out”    

ii)  SMN Workshop en ligne le 27 mai: Workshop: Fundraising for student 
organisations   

5. Organisation | Organisation interne  

a)  FDN a des examens bientôt, donc sera un peu moins présent. 
b)   

6. Beschluss- und Diskussionstraktanden | Points de décision et de discussion 

a) Utilisation de 5000 CHF du fonds durabilité pour STAR  

Contexte  

STAR commence à avoir des étudiant-es qui arrivent en Suisse, et il faudrait un budget 

supplémentaire de 10’000 CHF pour assurer le salaire de Leonie. C’est urgent, sinon le 

contrat devrait finir en fin août. La moitié de la somme pourrait être financée par le fonds 

durabilité, et si elle ne trouve pas des fonds supplémentaires, une demande sera également 

faite au CS. 

Discussion :   

Ivan : Est-ce que les étudiant-es poursuivent leurs études en suisse ? 

 

EhC : Oui, une personne poursuit un master et une autre fait un doctorat. 

Décision : Accepté à l’unanimité 

Responsable :  

Suspens :  

 

 

b)  Personalrichtlinien verabschieden 

Contexte  

Unsere Anwältin hat die Personalrichtlinien nochmals rechtlich geprüft. Nach der Einarbeitung 

der Kommentare der Anwältin, sollen die Personalrichtlinien nun vom Vorstand verabschiedet 

werden, und ab sofort auf der Webseite veröffentlicht werden. Les changements sont en track 

change. 

 

2025-04-10_Prüfung_df_Personalrichtlinien.docx 

Discussion :   

 

Décision : Accepté à l’unanimité 

https://vssunes.sharepoint.com/:w:/s/01GrundlagenWeisungen/EaKJG-VAK6BGl3kUlShH2x8B8buz1qakUzjRVjr7fLZD6g?e=Eyc4i6
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Responsable :  

Suspens :  

 

 

c)  ASLOCA 

Contexte : modification de la Constitution via une initiative 

1bis Un loyer est abusif lorsqu’il excède les coûts effectifs pour la chose louée en plus d’un 

rendement approprié ou lorsqu’il résulte d’un prix d’achat exagéré. 

1ter Les loyers sont vérifiés automatiquement et régulièrement et, le cas échéant, adaptés. Une 

vérification a aussi lieu à la demande du locataire. 

 

Ce point fait suite à une remarque de la CUAE à l’AD. La COP-GS a refusé de donner suite à 

la demande l’ASLOCA concernant l’entrée dans le comité unitaire de l’initiative. 

 

“ Il est possible de rejoindre l’alliance dans un deuxième temps [...] Nous fournissons aux 

partenaires de l’alliance des visuels, argumentaires, des textes pour les sites webs, pour des 

newsletters, pour des articles. Le logo de l’organisation est par ailleurs publié sur notre site 

internet de campagne. Nous n’avons pas d’attente des partenaires en termes de récolte de 

signatures ou de moyens financiers.”  

Discussion :   

FDN : L’ASLOCA ne demande pas à ce qu’on soit très actif, mais qu’on mette la possibilité de 

signer l’initiative dans notre newsletter. Ils recherchent un appui des étudiant-es. Je pense 

que c’est une bonne idée car c’est nous qui souffrons des loyers abusifs. En tant qu’UNES, 

on devrait soutenir l’initiative, au moins symboliquement. La question est de savoir si on 

prend la décision maintenant pour quelque chose qui est presque minime, est-ce qu’on va 

demander son avis au CS, ou on ne fait rien. 

 

JuB : Ich denke, wir sollten auf jeden Fall den SR fragen, da dies nicht direkt zur 

Bildungspolitik gehört. Letztes Mal haben wir das Referendum unterstützt, weil es die 

Studierenden direkt betraf, aber darüber hatten wir nicht mit dem SR gesprochen. In einigen 

Sektionen gab es Backlash. Ich finde das wichtig, aber ich denke, wir sollten die Sektionen 

um ihre Meinung fragen. Ich finde es aber gut, dass wir das im Vorstand noch einmal 

diskutieren, denn damals hatten wir viel zu tun und haben deshalb Nein gesagt. 
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WAS : Pour les aspects négatifs, je ne trouve pas très correct de la part de l’ASLOCA de 

s’approcher de toi FDN, car quand on a dit non ils auraient très bien pu venir nous donner des 

arguments de pourquoi on devrait en rediscuter. 

 

FDN : Ce n'est pas l’ASLOCA qui m’a contacté, elle a contacté Zora de la CUAE qui m’a 

ensuite contacté. 

 

WAS : Un point sur lequel je suis d’accord avec JuB, c’est que je pense qu’on n’est pas dans 

une position où on peut prendre une décision directement en tant que Comité. Il y a déjà des 

problèmes de communication avec les sections, et certaines attendent qu’on prenne une telle 

décision pour nous sauter dessus. Ensuite, pour moi, la sous-location ne concerne pas plus 

les étudiant-es que la question des loyers. Est-ce qu’on veut défendre quelque chose parce 

que ça concerne les étudiant-es, ou on veut défendre TOU-TE-S les étudiant-es. Je connais 

plus de personne qui sont touchées par les loyers que par la sous-location. Je pense que 

c’est une question qui doit être posée, et c’est aussi un peu FDN qui m’a convaincue en 

discutant avec lui. En réfléchissant à la situation, j’ai un peu changé d’avis. Je trouve aussi 

que ce ne serait pas tout à fait juste de dire qu’on défend seulement les choses spécifiques 

aux étudiant-es, car les valeurs que défend l’UNES ne s’appliquent pas exclusivement aux 

étudiant-es. 

 

JuB : Ich bin nicht ganz einverstanden, die meisten Studierenden in Zürich leben in 

subventionierten Wohnungen. Ich weiss nicht, ob das anderswo anders ist, aber ich habe den 

Eindruck, dass die Studierenden nicht direkt von der Initiative profitieren. 

 

EhC: Est-ce que FDN tu connais personnellement l’ASLOCA, et est-ce que tu penses que 

c’est possible d’ajouter une clause spécifique qui concerne les étudiant-es, pour justifier le fait 

qu’on soutient l’initiative ? 

 

FDN : Je travaille pour le président de l’ASLOCA. Dans l’initiative, ce sera difficile, car c’est 

constitutionnel, mais l’argumentaire n’est pas encore écrit. Je pense qu’on a un poids, je peux 

essayer de gérer ça, pour qu’ils parlent des étudiant-es, et je pense qu’ils vont le faire. Et par 

rapport aux logements subventionnés, ils sont très limités. Donc je ne suis pas d’accord avec 

toi JuB. Et en plus, selon l’art. 2 des statuts, toutes les lettres disent qu’il faut qu’on y aille. 

 

JuB: Ich denke, es ist besser, Zahlen zu den subventionierten Wohnungen zu verwenden, 

anstatt nur von den Personen, die wir kennen, zu sprechen. Wir müssen die Studierenden 

vertreten, aber in ihrer Rolle als Studierende. Der VSS ist politisch neutral. Der VSETH hat 
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sich oft beschwert, wenn wir die Referenden unterstützt haben. Ich denke, wir sollten das im 

Juni mit dem SR besprechen. FDN, ich finde es wichtig, dass du deine Argumente vorbringst, 

aber da du für die ASLOCA arbeitest, bist nu nicht unabhängig, ich denke, das könnte sich 

negativ auf den SR auswirken. Daher denke ich, dass das Co-Präsidium darüber sprechen 

sollte. 

 

FDN : Je ne travaille pas pour l’ASLOCA, mais pour un parlementaire, qui préside l’ASLOCA. 

 

JuB: Dann hatte ich das falsch verstanden. 

 

WAS : Je pense que ce n’est pas une mauvais idée que la co-présidence en parle. J’ai 

l’impression qu’une fois que les sections ont pris quelqu’un dans le comité pour cible, c’est 

difficile de se détacher de ça. Mais ils ne peuvent pas trop faire la même chose avec la co-

présidence. 

 

EhC: Die Frage, ob die Initiative die Studierenden repräsentiert, ist komplex. Wir müssen 

konkrete Argumente dafür finden, warum sie die Studierenden repräsentiert. 

 

WAS : La vraie question c’est, est-ce que la grande majorité des étudiant-es est concernée, 

est-ce que l’énorme majorité d’entre nous est touchée. 

 

EhC: Je suis d’accord, mais il faut qu’on se rappelle qu’il y a eu du backlash la dernière fois. 

 

FDN : Je pense qu’il faut accepter à un moment qu’il y aura des critiques, et amener des 

objets au CS qui vont faire débat.  

 

WAS : Est-ce que Ivan tu as une opinion là-dessus ? Sinon je vous propose que tous les 

gens du Comité me donnent les arguments pour ou contre ce projet, que j’en fasse un 

communiqué au CS, et que tous les gens qui veulent se prononcer approuvent ou non ce que 

j’écris, pour qu’on soit le plus neutre possible. 
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Ivan : Ich weiss nicht genau, wie viele Studierende davon betroffen sind und ob es die 

Mehrheit betrifft. Ich denke, wir sollten das mit dem SR klären. Ich stimme Sophie zu, wir 

müssen das intern besprechen, Argumente sammeln und es dem SR vorlegen. 

 

JuB : Ich denke, wir müssen Zahlen vorlegen. 40% der Studierenden wohnen zuhause, es 

gibt sehr viele Studierendenorganisationen welche sich für subventioniertes Wohnen 

einsetzten und es gibt viele Studierende welche in subventionierten Wohnungen leben. Es 

geht hier nicht darum, ob die Wohnungen günstiger werden. Sondern es geht darum, ob die 

Vermieter oder die Mieter dafür verantwortlich sind, zu checken ob die Preise für den 

Wohnraum gerechtfertigt sind.  

 

Ivan : Es gibt bereits Instrumente dafür. Es muss vor allem diskutiert werden, wie die Initiative 

die Studierenden betrifft.   

 

WAS : C’est ça le point de l’initiative, c’est de rendre ça automatique. C'est à cause du fait 

que les outils qui existent ne sont pas suffisant. Actuellement, c’est les locataires qui doivent 

demander les informations et c’est très compliqué. Est-ce que la proposition que je vous ai 

fait vous irait ? Je peux m’occuper de rechercher les chiffres et statistiques. 

 

JuB : Ich schlage vor, dass sich das GS darum kümmert. 

 

EhC : Est-ce que ça va avec la timeline ? 

 

FDN : De toute façon, ce ne sera pas public avant vendredi, mais je pense que ça ira au 

niveau de la timeline. 

Décision : Le comité envoie ses arguments à Sophie, qui prépare une communication pour le 

CS --> accepté à l’unanimité 

Responsable :  

Suspens :  

 

 

d)  Frais de la présidence du Conseil des sections 
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Contexte  

Le défraiement (1200.- par année) et les frais de déplacement de la présidence du Conseil 

des sections (environ 50.- par personne par séance du Conseil des sections et environ 100.- 

par personne par séance de l'Assemblée des délégué-es, soit 1400.- par année) sont pris en 

charge par l'UNES. Il est proposé de créer un poste "Présidence du Conseil des sections" et 

d'y inscrire 2600.- pour l'année 2025, au titre des crédits additionnels. 

Discussion :   

FDN : Je ne comprends pas comment vous arrivez à ce résultat. 

 

EhC : C’est pour 2 personnes, 100 CHF pour les 10 CS ça fait 1000, 200 CHF pour les 2 

ADs, on arrive à 1400 CHF. 

Décision : Accepté à l’unanimité 

Responsable :  

Suspens :  

 

 

e) Comptabilisation des frais d'avocat (vérification juridique des statuts et VSUZH) 

Contexte  

La vérification des statuts a eu lieu au printemps 2025, ce qui a conduit à des frais d'avocat. Il 

est proposé de payer ces frais par un crédit additionnel de 1500.- sur le compte 6661 

"Groupes de travail". 

 

Le conseil juridique relatif au dossier de la VSUZH a également conduit à des frais d'avocat. Il 

est proposé de payer ces frais par un crédit additionnel de 375.- sur le compte 6580 

"Rechtskosten". 

Discussion :   

 

Décision : Accepté à l’unanimité 

Responsable :  

Suspens :  

 

 

f)  Crédits supplémentaires BM89 
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Contexte  

Problèmes durant le voyage de la délégation. Des frais supplémentaires ont dû être payés.  

 4 billets de bus (environ 20 euro chaque)  

 Frais de taxi  

 Frais de données mobiles (internet en roaming) 

 

Nachtragskredit von 200 CHF auf den Kontoposten 6665 – Reise International ESU  

Discussion :  Accepté à l’unanimité 

Décision :  

Responsable :  

Suspens :  

 

 

7. Varia | Divers  

 

a)  
b)   

 

 

Fin de la réunion à 12h25 


